17 ans (48 %), des Canadiens dont le revenu familial est égal ou supérieur à 50 000 \$ (42 %) ou ayant une formation universitaire (38 %).

En ce qui concerne l'aide canadienne, les deux tiers des répondants pensent qu'elle a été très efficace (9 %) ou qu'elle a eu une certaine influence (57 %) dans la lutte contre les problèmes des pays pauvres. Ainsi que le montre le tableau 7, la perception de l'efficacité de l'aide canadienne n'a pas évolué sensiblement au cours des six derniers mois; toutefois, on constate une augmentation marginale du nombre de ceux qui perçoivent le niveau d'aide actuel comme inadéquat.

Tableau 7

Efficacité de l'aide canadienne

	Juillet 1985 %	Février 1986 %
Très efficace	9	. 9
Relativement efficace	61	58
Peu ou pas efficace	30	34

Si les opinions ne varient guère d'un segment à l'autre de la société, il est intéressant de noter que les résidents du Québec (41 %) et les personnes aux revenus élevés (42 %) ont tendance à affirmer que l'aide canadienne a été inefficace.

Les analyses par recoupement indiquent que la perception de l'efficacité de l'aide est liée aux opinions sur les sommes consacrées aux pays pauvres, et sur la poursuite de l'aide canadienne à l'étranger. Par rapport à la moyenne nationale, les personnes déclarant que les programmes d'aide à l'étranger ont été relativement efficaces affirment moins souvent que le Canada dépense trop pour les pays pauvres (15 % contre 21 %); ces personnes sont également celles qui se déclarent le plus souvent en faveur du maintien du niveau d'aide actuel à l'étranger (80 % par rapport à 74 %). Par ailleurs, trois répondants sur dix déclarant que l'aide canadienne n'a pas été efficace sont d'avis que l'on consacre trop d'argent aux programmes d'aide à l'étranger, et que l'on doit réduire la contribution canadienne.

Dans l'ensemble, les Canadiens pensent que leur pays consacre des sommes adéquates à l'aide étrangère, et que le gouvernement doit maintenir le niveau actuel de sa contribution.

Bien que la perception de l'efficacité de l'aide à l'étranger affecte directement l'opinion sur les dépenses gouverne-